



Nomos



**Die Kritische Vierteljahresschrift  
für Gesetzgebung und Rechtswissenschaft  
während des Nationalsozialismus 1933 bis 1944**  
„Völkische Rechtserneuerung“ im Spiegel  
zeitgenössischer Rezensionenkultur

Von Adrian Pretzsch

2023, 534 S., geb., 159,- €

ISBN 978-3-7560-0709-7

(Gesellschaft versus Recht)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0709-7](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0709-7)

Adrian Pretzsch geht der Frage nach, wie sich die nationalsozialistische „Rechtserneuerung“ in den Beiträgen der Kritischen Vierteljahresschrift (KritV) von 1933 bis zu ihrem vorläufigen Ende im Jahre 1944 widerspiegelt.

Ein Prolog vermittelt die zeitgeschichtlichen Rahmenbedingungen der rechtswissenschaftlichen Publizistik und den überwältigenden Anpassungsdruck durch die nationalsozialistische Hochschul- und Literaturpolitik.

Im Hauptteil entfaltet der Autor die allgemeinen Entwicklungslinien des nationalsozialistischen Rechts und spürt ihnen mit literaturwissenschaftlicher Methodik in den Beiträgen der KritV nach – stets mit der Frage vor Augen: War die KritV ein Sprachrohr des Nationalsozialismus oder hat sie sich dem Unrecht widersetzt?

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos



**Die Kritische Vierteljahresschrift  
für Gesetzgebung und Rechtswissenschaft  
während des Nationalsozialismus 1933 bis 1944**

„Völkische Rechtserneuerung“ im Spiegel  
zeitgenössischer Rezensionskultur

By Adrian Pretzsch

2023, 534 pp., hc., € 159.00

ISBN 978-3-7560-0709-7

(Gesellschaft versus Recht)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0709-7](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0709-7)

Adrian Pretzsch examines how the National Socialist legal reformation is reflected in the Critical Quarterly's essays and reviews from 1933 until its temporary end in 1944.

A prologue provides the contemporary framework for legal scientific publishing and gives an insight into the overwhelming pressure to political alignment exerted by the institutions of National Socialist literature and university politics.

In the main part, the author sets out the essential lines of legal development during National Socialism and traces them with literary methodology in the Critical Quarterly's essays and reviews, always guided by the question: Did the Critical Quarterly submit to National Socialism or did it resist the injustice?

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary